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Finalmente, el 
viernes la ficha 
limpia será ley
POLÍTICA. Acuerdo entre el PJ y la UCR. Se espera una votación unánime en la Unicameral. Página 6

El primer juicio 
a Bacchiani, 
en Córdoba
SUCESOS. El 7 de febrero se inicia el proceso por estafa al titular de Adhemar Capital. Página 32

Un trío que 
se las trae
ESPECTÁCULOS. Luciano Pereyra habló de su vínculo con Abel Pintos y con Soledad. ¿Harán unKempes juntos? Página 18

Mañana no 
habrá edición 
impresaPor la Navidad, el 25 no se entrega la edición impresa. Seguinos en 
LaVoz.com.ar

La familia 
de Nora 
pide que 
la causa no 
prescriba
CASO dalmasso. El ADN del trabajador Roberto Bárzola se halló en la bata y en el cuerpo de la mujer asesinada hace 18 años. La prescripción podría beneficiar al hombre.

El fiscal Pablo Jávega informó ayer 
que el perfil genético hallado en el 
cinto y en el cuerpo de Nora Dal
masso, la mujer asesinada hace 18 
años en Río Cuarto, es compatible 
con el linaje del pulidor de pisos de 
madera Roberto Marcos Bárzola.

La noticia causó conmoción nacio
nal. La familia de Dalmasso reclamó 
a través de su abogada que se vaya 
“hasta las últimas consecuencias”.

Se abre ahora un debate en tomo a 
la posibilidad de perseguir penal
mente a Bárzola, en caso de que fue
ra hallado culpable, cuando el caso 
ya se encuentra prescripto.
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AdemásLa familia Macarrón pidió llegar “hasta las últimas consecuencias”
Tras el “perejilazo”,
¿quién apuntaría contra
un obrero?

DeniseAudrito
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"A FULL". El Mercado Norte se mostró colmado ayer. Hoy la mayoría de los comercios abre buena parte de la jornada.
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Buenos días, Córdoba
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Brenda Austin
Legisladora provincial UCR

"La ley de ficha limpia promete 
para Córdoba una norma robusta, 
que establece la exigencia de 
que las personas que han sido 
condenadas no puedan ser 
candidatos a cargos electivos".

Martín Llaryora
Gobernador de la Provincia

"Este gobernador va o seguir 
acompañando (o los ciudadanos), 
cuidando la economía, 
lo producción y el trabajo. 
Córdoba debe seguir siendo 
la provincia fuerte, distinta".

Luciano Pereyra
Cantante

"En más de 25 años que nos 
conocemos (con Soledad 
Pastorutti), nunca habíamos 
grabado juntos. Ahora es el 
momento. Siempre decimos que 
los tiempos de Dios son perfectos".

LAS MÁS LEÍDAS
Por nuestros suscriptores en LAVOZ.COM.AR

1. La radiografía de la muerte en las vías rápidas de Córdoba
2. El Poder Judicial provocó el primer roce fuerte entre Llaryora y Schiaretti
3. El otro Talleres: los jugadores más importantes que deben volver
4. "Culiao", la polémica movida no sólo agitó las redes
5. Córdoba: el 92% de la deuda sigue atada al dólar y casi el 80% vence a corto plazo
6. Por el hacinamiento en la cárcel de Bouwer, conceden cinco "babeas corpus" y la 
Provincia intima a la Nación por "sus presos"
7. Una propuesta judicial de brocha gorda y una tensión de poderes inesperada

ENCUESTA
twitter.com/LAVOZcomar

Cena
¿Cuál va a ser la cena navideña en tu 
casa?
"Vaca", 42,1%.
"Pollo/cerdo”, 15,4%.
"Mesa fría". 28,7%.
"Otra cosa", 13,8%.

twitter.com/LAVOZcomar
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Llaryora habló de un 
“año malo”, pero está 
“esperanzado” en 2025
provincia. El gobernador envió su saludo de fin de año. Repasó medidas de su gestión. Sólo mencionó en forma positiva a la Nación en seguridad.

De la Sota, lista 
para contrarrestar 
la “batalla cultural”

El gobernador de Córdoba, Martín 
Llaryora, envió ayer un mensaje de 
fin de año en el que no ahorró críticas 
al Gobierno nacional, aunque se hizo 
lugar para recordar que hubo colabo
ración de Javier Milei en el tema 
seguridad.

En el video, de 2m52, el goberna
dor saludó a los “cordobeses y cordo
besas” y dijo estar “esperanzado de 
que 2025 sea mejor”, luego de un 
“año duro” que se va.

En el mensaje, Llaryora dijo que el 
desafío principal de su primer año de 
gobierno había sido “acompañar a 
todos los sectores productivos y 
sociales” de la provincia porque, 
según explicó, le tocó “transitar los 
cambios profundos que vive la 
Argentina”.

El gobernador habló de cuidar lo 
que se había logrado en Córdoba, 
pero sin dejar de enviar un mensaje 
crítico a lo que había sucedido a nivel 
nacional: por eso, fue punteando pro
gramas e inversiones que, claramen
te, se oponen a la política de recorte 
de los libertarios.

En ese sentido, afirmó que los pro-Passerini y el balance de “un momento difícil”
El intendente de Córdoba, Daniel 

Passerini, también envió un mensaje 
de fin de año para los vecinos de la 
ciudad. Más corto que el del goberna
dor Martín Llaryora, la máxima auto
ridad local fue crítico de la gestión de 
Javier Milei (sin nombrarlo) a nivel 
nacional.

“Todo fin de año exige un balance. 
Y en todo balance hay un debe y 
un haber. Eso que hicimos y lo que 
nos queda por hacer”, aseguró Passe
rini en un video que combina imáge
nes aéreas de la ciudad, obras.

LAVOZ

GOBERNADOR. Llaryora envió un 
mensaje grabado a la población.

gramas y las obras públicas en 2024 
se hicieron “desde una mirada huma
na” y agregó: “Sabiendo que se debía 
cuidar todo lo que los cordobeses 
lograron en estos años con tremendo 
trabajo y sacrificio”.

Por ejemplo, recordó que su 
Gobierno “estaba llevando la Univer
sidad Provincial al interior del inte
rior cordobés”, en una muestra clara 

comercios y edificios emblemáticos 
de la Capital.

Según el intendente, en el primer 
año de su gestión (“Juntos”, afirmó, 
mientras se ve la imagen de Llaryora) 
ejecutó y conservó “obras inéditas” 
para la ciudad.

“En un momento difícil y con 
recursos propios, y de la Provincia, 
hicimos una Córdoba más bella, más 
productiva, más sostenible, más inte
ligente”, agregó Passerini en el tramo 
más crítico del mensaje, sin mencio
nar a la Nación (pero con una clara 

de una de las diferencias que marcó 
durante todo el año en relación a los 
recortes en educación.

También mencionó a sus políticas 
de salud. “Para que nadie se quede 
sin atención sanitaria”, la Provincia 
invirtió para hacer frente “al impor
tante aumento de la demanda pro
ducto del incremento de la pobreza y 
el desempleo”.

Seguridad
Sobre la seguridad, aseguró que 

era “un compromiso diario” al que no 
iban a renunciar. Fue allí, luego de 
describir las medidas para luchar 
contra la inseguridad, que mencionó 
de manera positiva a la Nación.

“Trabajando todo ello en conjunto 
con el Gobierno nacional”, expresó.

Al final, le prometió a los cordobe
ses que “este gobernador va a seguir 
acompañando” a los ciudadanos, 
“cuidando la economía, la produc
ción y el trabajo". Y cerró afirmando 
que Córdoba debe seguir siendo “la 
provincia fuerte y distinta” y que se 
mantenga como “el faro que ilumina 
el país, y que el país necesita”.

referencia a los fondos que se corta
ron de parte del gobierno libertario, 
como fue con el transporte).

“Edificamos una Córdoba más 
inclusiva, más conectada, más ami
gable”, siguió diciendo el intendente 
hasta que advirtió, sobre el final del 
spot, que “quedan muchas cosas por 
hacer”.

“Pero las haremos también juntos. 
Porque somos cordobeses, y esta
mos orgullosos de serlo”, cerró el 
intendente junto al slogan: “Juntos 
hacemos más”.

PERONISMO. La diputada nacional cerró el año en el sindicato de canillitas. Fue muy crítica del Gobierno nacional, y llamó a construir un nuevo país.
“Es urgente comenzar a contra

rrestar la ‘batalla cultural’ que inten
ta llevar adelante el Gobierno 
nacional. Pero lo vamos a hacer sin 
agresiones, sin violencia, sin agra
vios, hagámoslo con discusiones 
serias, con propuestas claras, con 
información, con racionalidad”, dijo 
anoche la diputada nacional Natalia 
de la Sota en un acto en el sindicato 
de los canillitas de Córdoba capital.

La legisladora, que quiere ser 
candidata nuevamente a diputada 
en 2025, pronunció un duro discur
so contra Javier Milei como balance 
del año que pasó.

“Vivimos un tiempo inédito, un 
tiempo de despojo, de rupturas, 
de grietas tan profundas que pare
cen irreparables”, afirmó luego de 
que se proyectara un video con 
imágenes de graves hechos sucedi

AGRUPACIÓN JUSTICÍALISTA 
RAÚL ANGEL FERREYRA

dos en los últimos 12 meses.
La diputada nacional enumeró lo 

que, a su criterio, fue lo peor de la 
gestión libertaria, en un largo repa
so de números y estadísticas sobre 
la economía y la sociedad argenti
na. En varios momentos afirmó que 
hoy “el Estado está ausente”.

De la Sota reconoció que “nadie 
niega que hubiera que ordenar las 
cuentas” del país, ni que “había que 
tomar decisiones, muchas de ellas 
difíciles” y que “tampoco nadie 
puede estar en contra de lograr el 
tan mentado déficit cero”.

“Pero la pregunta es: ¿a costa de 
qué? ¿A costa de quiénes? ¿A costa 
de los que menos tienen, de los que 
más necesitan, de los sectores más 
desprotegidos, de los trabajadores, 
de la clase media? Definitivamente 
no”, enfatizó.

La legisladora habló de construir 
una Argentina donde nadie quede 
atrás y donde “todos tengan una 
oportunidad”.

Y cerró el acto citando a su padre, 
José Manuel de la Sota, tres veces 
gobernador. “Con buenas ideas en 
la cabeza y un gran sentimiento 
popular en el corazón”, expresó.

grafica01
Resaltado
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Ciudadanos

Ventas navideñas. El Centro “late” a 
ritmo de las compras de último momento
fiestas de fin de año. El movimiento de personas fue incesante ayer durante todo el día. Hoy, los comercios estarán abiertos hasta las 18. Se buscan ofertas y promociones con tarjeta.

C
aminando hacia un lado, 
hacia el otro, en soledad o 
en grupos, aprovechando 
ofertas o encontrando jus
to lo que buscaban, con una o varias 

bolsas en las manos, un gran número 
de cordobeses eligió la víspera de la 
Noche Buena para comprar los rega
los para sus seres queridos.

En consonancia con un buen ritmo 
de ventas en los días previos, ayer 
lunes 23 de diciembre no fue la 
excepción y desde muy temprano las 
calles del Centro de la ciudad de Cór
doba se llenaron de gente buscando 
obsequios para que esta noche que
den al pie del Arbolito.

“Es el día más importante del año, 
la venta viene muy bien”, dijo a La 
Voz el encargado de los locales de la 
cadena Femiplast. Si bien estos local 
abren habitualmente sus puertas a 
las 8.30, ayer lo hicieron unos minu
tos antes por la cantidad de gente que 
esperaba para ingresar.

Los juguetes para niños y las golo
sinas frieron de los rubros más elegi
dos. El ticket promedio de cada com
pra superó los $ 20 mil, según coinci
dían los comerciantes.

Haciéndose paso entre la marea de 
gente, un empleado ingresó al local 
con un carro con viandas y una bolsa 
de naranjas. “¿A qué hora podremos 
almorzar?”, le preguntó cómplice a 
una compañera en medio de la joma
da agitada.

En las calles quedaba claro que no 
había tiempo que perder. El saludo a 
un conocido se mezclaba con la con
sulta de a dónde quedaba determina
do local para comprar los regalos 
pendientes, mientras se tachaban de 
la lista los ya asegurados.

Estrategias de venta
En tiempo de descuento para la 

llegada de la Navidad, llamar la aten
ción de los transeúntes se vuelve 
esencial para aumentar las ventas. 
Carteles en la vía pública con des
cuentos y hasta percheros con pren
das fuera del local en una galería, frie
ron algunas de las estrategias elegi
das por los comerciantes.

De la recorrida por las principales 
arterias de la zona se advirtió que la 
mayoría de los locales tenían clientes 
en su interior. Indumentaria, acceso
rios y calzado, entre las preferencias 
de los cordobeses.

En la zapatería Nodo admitieron 
que las ventas fueron superiores al 
año pasado, pero que las compras se 
distribuyeron a lo largo de todo 
diciembre. Al grito vivo de “envolve
mos regalos”, un joven con un gorro 
de Papá Noel ofrecía el servicio bajo 
una de las pocas sombras de un día 
caluroso en plena peatonal 9 de Julio. 
Era miembro del grupo Scout de la 
Iglesia de los Capuchinos, quienes 
ayudaban a las familias a cambio de 
un aporte voluntario.

Venta ambulante
La otra cara de las compras navi

deñas fue la proliferación de la venta 
ambulante a lo largo de todo el Cen
tro; sobre 9 de Julio, en avenida Gene
ral Paz, en Rivera Indarte y San Mar
tín, entre otras arterias de la zona.

Los puestos móviles se ubicaban 
mayoritariamente sobre la peatonal, 
entre los canteros. Al frente de un 
local de venta de ropa urbana mascu
lina dos hombres terminaban de 
exhibir las remeras que sacaban de 
varias bolsas negras.

En otros ofrecían carteras, jugue
tes, peluches y hasta ropa para ani
males. “La venta ilegal está totalmen
te prohibida. Estamos trabajando con 
operativos en la vía pública pero es 
un desborde”, reconoció el subsecre
tario de Fiscalización municipal, Eze- 
quiel Hormaeche. “Para trabajar 
necesitamos del apoyo de personal 
policial porque en varias ocasiones 
recibimos agresiones”, agregó.

Ayer se vio a muchos agentes de la 
Policía en la prevención del delito en 
las calles del Centro, incluso con tari
mas en altura para tener un mejor 
ángulo de observación. Lástima que 
quien ocupaba ese lugar en la inter
sección de 9 de Julio y San Martín 
estaba más atento al celular que a lo 
que ocurría a su alrededor.

Consultado sobre el crecimiento 
de la venta ambulante, Hormaeche 
advirtió; “Notamos que la prolifera
ción de vendedores ambulantes vie
ne asociada a la crisis social que hace 
que haya más vendedores. Cuando 
logramos retirarlos de un espacio, 
luego vuelven a instalarse en otro 
sitio. Y así...”.

Pirotecnia prohibida
Si bien la venta de pirotecnia está 

prohibida por ordenanza municipal

RAMIRO PEREYRA

MAREA DE GENTE. Así lucían ayer el microcentro y la peatonal cordobesa, con mucha gente transitando con regalos en sus manos.

RAMIRO PEREYRA

MERCADO NORTE. El tradicional centro comercial hoy estará abierto hasta las 17.30.

Modalidad de apertura 
comercial para hoy

El Servicio Meteorológico no 
anuncia lluvias para la noche.

desde 2016, desde la Subsecretaría 
de Fiscalización advirtieron que ya 
realizaron varios allanamientos en las 
avenidas Sabattini y Fuerza Aérea 
con secuestro de mercadería de ese 
rubro durante la mañana de ayer.

“Está totalmente prohibida su ven
ta, incluso en locales comerciales”, 
recordó el funcionario.

En Carlos Paz y Villa Allende la 
venta de pirotecnia también está 
impedida por normativa municipal. 
Desde las Áreas de Seguridad Ciuda
dana de ambos municipios contaron 
que el comercio se redujo notable
mente en los últimos años, y dijeron 
que en caso de una denuncia se pro
cede al secuestro de la mercadería.

Hasta las 18. Los comercios 
del área central de la ciudad de 
Córdoba abrirán hoy sus puertas en 
jornada completa. El horario límite 
permitido es hasta las 18, con retiro 
del personal hasta una hora 
después. En los barrios, es probable 
que los negocios estén abiertos 
hasta más tarde, inclusive. Mañana, 
todo estará cerrado, salvo alguna 
despensa o quiosco atendida por 
sus propios dueños.
Mesa adentro o afuera. El 
pronóstico del clima señala que 
durante la mañana y la primera 
tarde de este martes el tiempo 
estará inestable, con probable 
caída de chaparrones aislados en 
Córdoba capital y alrededores. Pero 
para la tarde noche, las previsiones 
hablan de buen tiempo, sin lluvia y 
una temperatura agradable, en 
torno a los 20 grados centígrados. 
Por ello, será una buena oportuni
dad para aprovechar y sacar la 
mesa afuera para la Noche Buena.

grafica01
Resaltado
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Hospitales: el recupero de 
gastos creció 159% este año
SALUD. La Provincia facturó $ 19.713 millones a las obras sociales por pacientes atendidos en el sector público. Ya percibió $ 7.441 millones.

GOBIERNO DE CÓRDOBA

GOBERNADOR. Llaryora presentó el informe de gestión del Ministerio de Salud.

El gobernador Martín Llaryora y el 
ministro de Salud de la Provincia, 
Ricardo Pieckenstainer, recibieron 
ayer a los directores de todos los hos
pitales públicos en el Centro Cívico 
para presentar con ellos los resulta
dos del primer año de la actual ges
tión en el área sanitaria.

Entre los datos mas relevantes que 
se expusieron sobresale que la Pro
vincia incrementó un 231% intera
nual los fondos destinados a los hos
pitales, un alza que triplica lo erogado 
el año pasado. Las transferencias 
pasaron de $ 1.957 millones en 2023, 
a más de $ 6.483 millones en 2024.

Según detallaron, el refuerzo pre
supuestario se solventó con el incre
mento en la facturación y la recauda-

Con los mismos recursos, la misma capacidad, cambiando paradigmas, se pudo atender a un 35% más de cordobeses.
Martín Llaryora
Gobernador de Córdoba 

ción por recupero de gastos hospita
larios, es decir, la facturación que se 
realizó a obras sociales por pacientes 
atendidos en el ámbito público.

Durante 2024 este ítem ascendió a 
$ 19.713 millones de los cuales se perci
bieron $ 7.441 millones, un 159% más 
que en 2023. Esto permitió a los hospi
tales “afrontar gastos menores y urgen
cias de manera más efectiva, aseguran
do una mejor respuesta a las necesida
des de la población”, señalaron.

Más atención
Otro dato a destacar tiene que ver 

con el crecimiento en la atención en 
los centros de salud provinciales, en 
los que se registró un incremento 
promedio del 35% tanto de las hospi
talizaciones y turnos otorgados, 
como en la cantidad de cirugías, de 
atenciones por guardia, y de estudios 
como laboratorios o diagnóstico por 
imágenes.

Respecto de la atención por guar
dia, durante el 2024 en los hospitales 
generales de la Capital se brindaron 
6.667 atenciones, frente a 2.856 en 
2023, lo que representa un incremen
to del 133%. En los hospitales genera
les del interior, las atenciones pasa
ron de 4.847 en 2023 a 13.907 en 
2024, con un incremento del 187%.

En los consultorios externos de los 
hospitales generales de Córdoba 
capital se otorgaron 46.372 turnos, 
mientras que en 2023 fueron 51.180 
observándose una leve disminución 
del 9%. En tanto, en los centros de 
salud del interior, los tumos pasaron 
de 87.503 en 2023 a 67.546 en 2024, lo 
que marca una baja del 22%.

En la Capital, las hospitalizaciones 
disminuyeron ligeramente de 1.180 

en 2023 a 866 en 2024. En el interior, 
en cambio, crecieron de 2.824 a 
3.254, con un incremento del 15%.

Las consultas ambulatorias se 
incrementaron 34% pasando de 
1.474.659 en 2023 a 1.973.874 en 2024. 
Asimismo, las cirugías realizadas 
fueron 47.319 en 2024, lo que implica 
un aumento de 28% frente a 2023.

Las atenciones de urgencias subie
ron un 23% ya que hubo 1.563.798 en 
2024, contra 1.270.807 en 2023. Por su 
parte, las prácticas de diagnóstico 
por imágenes se incrementaron un 
37%, pasando de 367.827 en 2023 a 
505.038 en 2024. Las determinacio
nes de laboratorio crecieron un 24%, 
siendo 30.841.744 en 2024 contra 
24.928.194 en 2023.

En cuanto a la atención especiali
zada, en el Hospital Neuropsiquiátri- 
co Provincial, las consultas en con
sultorios extemos aumentaron signi
ficativamente, pasando de 20.762 en 
2023 a 36.621 en 2024. En el Hospital 
Emilio Vidal Abal, las hospitalizacio
nes crecieron de 163 pacientes en 
2023 a 270 en 2024, consolidando su 
papel en el sistema provincial.

Llaryora valoró la atención brinda
da por los profesionales ante una 
urgencia o necesidad. “En muchos 
lugares este compromiso es de orgu
llo porque frente a una crisis si a un 
vecino le pasa algo pueden ir al hos
pital público”, destacó.

Sobre los avances verificados 
durante este año, puntualizó que se 
lograron con el compromiso del per
sonal de salud y de sus equipos 
directivos. “Que la salud pública de 
Córdoba sea de calidad, alto nivel y 
máximo prestigio, obedece al trabajo 
de ustedes”, aseguró Llaryora.

Estuvo más de un 
año cerrada, pero 
la plaza Núñez 
ya luce renovada
CIUDAD DE CÓRDOBA. Estuvo vallada desde septiembre de 2023. La Municipalidad terminó la obra de puesta en valor, con nuevos espacios.

Finalmente, la plaza Rafael Núñez, 
en barrio San Martín de la ciudad de 
Córdoba, quedó 100% renovada. A 
comienzos de año, los vecinos del 
sector solicitaron la terminación de la 
obra para poder usar el espacio 
recreativo y evitar hechos de insegu
ridad, luego de permanecer cerrada 
desde septiembre de 2023.

Ubicada entre calles Martín García, 
Palestina, Europa y avenida Castro 
Barros, la plaza es el punto neurálgico 
del barrio. Su puesta en valor formó 
parte del programa municipal “La 
Plaza de tu Barrio”. El domingo, el 
intendente Daniel Passerini, inaugu
ró las obras del atractivo paseo de 
más de 12 mil metros cuadrados.

La recuperación incluyó instala
ciones innovadoras, trabajos de res

tauración de la antigua glorieta y de 
la fuente, que ahora tiene un sistema 
hidráulico y electromecánico.

“Ni bien asumimos hace cinco 
años empezó la pandemia, que nos 
hizo valorizar los espacios públicos, y 
desde entonces con Martín Llaryora 
nos comprometimos a recuperar 
estos lugares a donde la gente se 
encuentra”, expresó Passerini.

En la reinauguración también 
estuvieron presentes autoridades del 
Centro Vecinal del barrio, quienes 
acompañaron el reclamo de los veci
nos por la obra detenida.

“Inicialmente, la obra duraría nue
ve meses, pero se terminó en un año 
y medio”, indicó Facundo Quinteros, 
del centro vecinal. Pero agregó que el 
barrio merecía tener un espacio ver-

MUNICIPALIDAD DE CÓRDOBA

VISTA AÉREA. La plaza tiene varios sectores para el disfrute de los vecinos.

de de calidad. “La plaza es el segundo 
espacio de primer nivel que tenemos, 
junto al Paseo San Martín (ex-Peni- 
tenciaría)”, dijo el referente vecinal.

Espacios renovados
Entre los principales atractivos de 

la renovada plaza se encuentra el 
sector deportivo, con una cancha de 
fútbol 5 con alfombra sintética y un 
playón de minibásquet. También se 
incorporaron juegos gimnásticos.

Además, se sumó un Patio de las

Infancias, con juegos inclusivos de 
vanguardia, colocados sobre un piso 
de caucho para amortiguar caídas de 
los niños que disfruten del espacio.

También cuenta con un sector para 
animales de compañía diseñado y 
equipado para el uso controlado de 
perros bajo supervisión de sus due
ños, quienes pueden sentarse en 
bancos de hormigón mientras sus 
mascotas juegan.

Otro espacio que embellece la pla
za es la zona verde con 6.000 plantas.

Histórica. La plaza Rafael Núñez fue 
construida cuando el barrio aún se 
denominaba "Pueblo San Martín". A 
finales del siglo XIX y principios del 
XX, fue el lugar donde los carros de 
recolección de residuos tirados por 
burros terminaban el recorrido.

entre gramíneas, herbáceas, arbusti
vas y árboles. También se colocaron 
champas de césped en todos los can
teros. Todo el lugar quedó iluminado 
bajo un nuevo sistema LED, que brin
da mayor seguridad en la noche.

Las obras incluyeron un nuevo sis
tema de riego automatizado por 
aspersión, mobiliario urbano como 
bancos, mesas y sillas de hormigón, 
cestos papeleros y bebederos.

Las veredas tanto internas como 
externas se hicieron a nuevo. Ambas 
poseen losetas graníticas y senderos 
podotáctiles. En las exteriores se 
incorporaron rampas de acceso para 
facilitar el ingreso y egreso del espa
cio verde.

Sobre calle Palestina se instaló una 
“Parada segura” de colectivos, con 
botón antipánico conectado con el 
Observatorio de la Movilidad y la 
Policía, y cámaras 360 grados filman
do las 24 horas.

También cuenta con una pantalla 
predictiva donde figuran los próxi
mos arribos de unidades urbanas.
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Tres apuntes 
sobre el 2025 
Por Javier Boher

Milei y el campo: 60% de 
los productores dice que 
cumplió con sus expectativas

De Loredo dijo que Abrile debió ser intendente y lastimó a Parodi
Por Gabriel Marclé

L
a Unión Cívica Radical de Río Cuarto 
está lejos de tener su noche de paz. 
El brindis navideño ya no represen-

tará el pedido de unidad y alegría de otros 
tiempos, cruzado por una novela que acaba 
de presentar un capítulo cúlmine para 
Evolución Radical en la capital alterna. Es 
que Rodrigo De Loredo, principal referente 

cordobés de ese espacio, decidió termi-
nar con el vínculo que tenía con Gonzalo 
Parodi, “La 30 de octubre” y el grupo que 
supo militarlo incluso en sus momentos 
de mayor debilidad. Y lo hizo de la peor 

manera, confirmando a Gabriel Abrile 
como su nuevo cabecilla en el Imperio por 
encima del último candidato a intendente 
del radicalismo.

(Sigue en página 11)

RIO CUARTO

Gestión, cautela con Milei y una encuesta que se festeja en el saludo de Llaryora
Por Bettina Marengo

S
in expresar críticas a Javier Milei más que vela-
damente- “que el 2025 sea mejor”, dijo al fi nal del 
mensaje- el gobernador Martin Llaryora saludó a los 

cordobeses para la Navidad con un video en el cual resaltó 
su gestión, sobre todo en lo vinculado a la presencia del 
Estado en obra pública, seguridad y educación, y en el 
cual también destacó que el gobierno se mantuvo en el 
equilibrio fi scal que el presidente liberatario vende como 

su principal activo. “Córdoba no paró. Seguimos siendo 
ejemplo de equilibrio fi scal sin frenar ni las obras ni las 
políticas sociales”, señaló el mandatario en un mensaje 
transmitido en redes.

(Sigue en página 5)

El Partido Cordobés cierra con 
balance positivo (y se proyecta)
Por Yanina Soria

E
l proyecto del Partido Cordobés 
del gobernador Martín Llaryora 
cumplió un año. La construcción 

transversal que montó el mandatario y 
que, por ahora, se traduce en la incorpo-
ración de fi guras individuales de otras 
fuerzas políticas a un oficialismo que 
“vende” pluralidad y amplitud, “goza 
de buena salud” dicen desde el Panal. Y 
tiene nuevos y claros objetivos para el 

2025, agregan.
Lo que para la oposición es en verdad 

la cooptación de dirigentes no peronistas 
para la conformación de un partido único 
cordobés, es a los ojos de Hacemos Uni-
dos un armado amplio y diverso. Desde el 
peronismo rechazan las objeciones que 
señalan que, en realidad, se busca anular 
todo lo que hay enfrente al PJ y aseguran 
que el modo Pac Man se encendió para 
no desactivarse más. 

(Sigue en página 4)

PRESUPUESTO MUNICIPAL 2025

El PJ aprobó (casi) en soledad; la oposición mantuvo distancia
Por Felipe Osman

C
on una agenda que tuvo 
a la sanción defi nitiva del 
Presupuesto Municipal 

2025 como asunto de mayor 
interés, el Concejo Deliberante 

llevó a cabo ayer la segunda se-
sión especial del mes, y aprobó el 
proyecto girado por el Ejecutivo 
a principios de diciembre, que ya 
había recibido media sanción el 5 
de diciembre.

De las tres ordenanzas que 

conforman el Paquete Económi-
co -Tributaria, Tarifaria y Presu-
puesto propiamente dicho- solo 
el Código Tributario tuvo una 
modificación, de mínima inci-
dencia, en su artículo 8. Con lo 
cual, es esquema de respaldos 

y rechazos de la iniciativa no se 
movió respecto del que hubo 
semanas atrás.

La ordenanza que marcará 
la “hoja de ruta” durante el se-
gundo año de gestión de Daniel 
Passerini recibió el respaldo del 

ofi cialismo y de Gabriel Huespe, 
del bloque Ciudadanos (ex PRO), 
y el rechazo de la UCR, el Frente 
Cívico, el FIT (Laura Vilches) y 
Cordobeses por la Libertad (Jes-
sica Rovetto Yapur).

(Sigue en página 6)

El heredero, la lancha y el transatlántico 
frente al largo camino a Belén
Por Gabriel Silva

A 
los radicales cordobeses les gus-
ta y mucho decir que el armado 
del senador Luis Juez es fácil 
de conducir porque se parece 

a una lancha: puede girar sobre sus ejes 
con una nítida capacidad de maniobra 
y autonomía. De ahí, la manera menos 
compleja de reconfi gurar la hoja de ruta 
hacia adelante, con el control de daños 
casi asegurado.  (Sigue en página 3)
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(Viene de Tapa)
En uno de los despachos del 

Panal a esa metáfora la escucha-
ron hace poco y les cayó bien. 
Aún más cuando se enteraron de 
que la analogía se completa con 
el radicalismo autopercibién-
dose un transatlántico al que le 
cuesta mucho girar y calibrar 
los nudos de la velocidad ante 
cada frente.

El año para el gobernador 
Martín Llaryora, el jefe del blo-
que UCR en Diputados, Rodrigo 
de Loredo; y el propio Juez, no 
terminó. Sin embargo, las pri-
meras hojas del anuario ya están 
listas y aunque cueste cerrar el 
2024 por la siempre oportuna 
agenda legislativa provincial con 
la histórica sesión entre Navidad 
y Año Nuevo, en los distintos 
búnkeres hacen balances.

La relación del tridente con 
el presidente Javier Milei tuvo 
condimentos varios, posturas 
zigzagueantes, cambio de roles, 
peleas por la foto para el Ins-
tagram y el temor por saber que 
el libertario, además de tener 
facilidad para convertirlos en 
carne de redes sociales a los tres, 
también los encierra en sus códi-
gos. Con el recurso permanente 
de la lógica binaria que para 
combatir al kirchnerismo era 
más fácil, pero que, con el León 
en Balcarce 50, para los cordo-
beses resulta más complejo.

Liberación llaryorista
No hace falta un análisis 

sesudo para mensurar que la 
relación entre el gobernador 
Llaryora y el socio fundador 
del cordobesismo, su antecesor 
Juan Schiaretti no fue óptima 
este año. Las diferencias sobre 
cómo enfrentarse al Gobierno 
nacional en la primera parte de 
un 2024 con un Llaryora que 
muchos calificaron de ansioso, 
la famosa y tensa charla con po-
quísimos testigos entre los dos 
en los 30 años del atentado de la 
Amia, y los más recientes capítu-
los acerca de dónde debería ser 
candidato Schiaretti agitaron la 
convivencia.

Más aún si se contempla el 
diciembre de agenda judicial 
en modo activado que apuró el 
heredero del cordobesismo y fue 
motivo de varias conversaciones 
entre las espadas del arco oficia-
lista en la Unicameral. Uno reco-
noció que las últimas jugadas no 
cayeron bien en el TSJ; y otros 
admiten, muy por lo bajo, que 

El heredero, la lancha y el transatlántico 
frente al largo camino a Belén
Llaryora, Juez 
y De Loredo 
cierran un año 
tan disímil 
como comple-
jo para los tres. 
La relación 
con Milei, la 
omnipresen-
cia de Macri y 
Schiaretti y el 
2025 como un 
desafío para el 
tridente. la reacción del presidente del 

máximo tribunal, Luis Ángulo, 
se explica desde la relación del 
hombre con Schiaretti.

Las tensiones dentro de la 
Justicia, en la relación de esos 
poderosos despachos con el 
ministerio público fiscal y el 
pliego de Jéssica Valentini al TSJ 
que se votará el próximo viernes 
son, entre otros, costos que la 
emancipación llaryorista decide 
pagar previo al 2025.

En la gestión, en tanto, la te-
rritorialidad, el vínculo con los 
intendentes que se quedaron sin 
otro paraguas que el de la Pro-
vincia en un año con números 
amargos para las arcas de los 
municipios y una administra-
ción llaryorista que pudo surfear 
la ola libertaria con ruido de 
motosierra entra en la columna 
del saldo positivo.

Donde también se incluye 
el anclaje con otros sectores 
huérfanos en tiempos de Milei 
como los sindicatos y las organi-
zaciones sociales. Ahí también, 
aunque más invisible y sin tantas 
fotos, hay mano llaryorista con 
red de contención.

No se puede dejar fuera del 
combo el armado electoral para 
el 2025. Los que siguen números 
y están muy cerca, tanto del go-
bernador como de la oposición, 
sostienen que hay un voto duro 
que tiene el peronismo de Cór-
doba y que será ratificado el año 
próximo. Conscientes, además, 

del escenario plenamente favo-
rable al esquema libertario, la 
alquimia del llaryorismo pasa 
por utilizar el año que viene 
como un tamiz del 2027. Así 
para la gestión como para las 
candidaturas.

Y frente al rumor de la ins-
talación de un candidato para la 
Ciudad con el primer casillero de 
las Legislativas, en el viguismo 
empujan otro nombre: Héctor 
‘Pichi’ Campana. La alternativa 
de una porción del espacio de la 
senadora que trata de condicio-
nar ese lugar de la boleta frente a 
otros nombres que tienen como 
principal opción en El Panal.

Entonces, sin dudas, el tiro-
neo por la lapicera será de lo más 
interesante que tenga el primer 
semestre del año próximo en el 
oficialismo provincial.

Los papeles del divorcio
La relación entre Juez y De 

Loredo es la de una pareja que 
llegó a su fin; o en la que, ambos 
se acusan de infidelidad, pero se 
quedan ‘por los chicos’. Y donde 
ese tercer papel bien lo pueden 
hacer la tropa que ambos tienen 
en la Unicameral y el Concejo 
Deliberante.

Desde esos espacios, ambas 
fuerzas tallan y se potencian en 
sociedad. Por separado el poder 
de fuego disminuye de manera 
notable y la ambición de sendos 
dirigentes por pelear de manera 
prematura por el premio mayor 

del 2027 los llevó a condicionar el 
vínculo mucho antes de tiempo.

Y no sólo eso. Los codazos 
de ambos por tratar de entrar en 
la consideración o bloquear un 
acuerdo del otro con el triángulo 
de hierro que componen Milei, 
Karina y Santiago Caputo los 
expuso a la guerra fría. En la 
noche del domingo, Juez anti-
cipó en LN+ que jugará para el 
esquema libertario “sin pedir 
nada a cambio” y redobló la 
apuesta después de su abrazo 
con Milei el viernes en la Bolsa 
de Comercio frente a la ausencia 
de De Loredo.

El radical, por su parte, es-
pera la orden del Calabrés y 
que sea la omnipresencia del 
expresidente Mauricio Macri 
la que adoctrine a su otrora 
socio que ya ensaya el cambio 
de pechera. Por la tangente, el 
que entra y acumula poder es el 
imprevisible Gabriel Bornoroni, 
solo condicionado por el calen-
dario con mandato vigente y al 
aguardo de que el escenario no 
deje acomodado a ninguno de 
los otros dos opositores a Llar-
yora rumbo al 2027.

Así, el verano que se avecina 
será sin la turbulencia del ante-
rior, pero con una ingeniería que 
ensaya un nuevo paradigma del 
poder en Córdoba, como parte 
también de una Era que implica 
la quinta a fondo como única 
velocidad. Con todo lo peligroso 
que esto implica. 
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(Viene de Tapa)
Por lo que, la avanzada del peronismo 

incomoda a los principales referentes de la 
oposición que nunca saben por dónde y a 
través de quién puede ramificarse el nuevo 
cordobesismo.

Esta apuesta oficialista todavía le vale 
cuestionamientos internos al nuevo jefe 
de Hacemos Unidos; pues, una parte de los 
propios reniega del proyecto que tiende a 
esmerilar el origen justicialista, y sigue sin 
digerir la idea de que, sólo con la condición 
de ser un extra partidario, alcance para 
aterrizar en la estructura de gobierno.

Desde esa perspectiva más crítica, 
entienden que el oficialismo provincial 
pagó caro las nuevas incorporaciones: los 
“extranjeros”, repartidos hoy en distintos 
cargos, no arrimaron votos nuevos, dicen.

Análisis que no comparten desde la 
cúpula del poder provincial. Desde el en-
torno de Llaryora el modelo del Partido 
Cordobés es “exitoso” y conceptualmente 
bueno. Tanto que es una firme decisión 
extenderse aún más territorialmente en el 
2025, a través de los nuevos.

En nombre de ese armado transversal 
que excede las estructuras partidarias y 
que tiende a rascar también del ámbito 
del empresariado, el deporte y la sociedad 
civil, el mandatario pobló de “opositores” 
su gabinete.

En una estrategia con doble propósito: 
por un lado, mostrar amplitud y empanta-
nar a opositores como el senador Luis Juez; 
por el otro, crear y conservar terminales 
políticas en todos los partidos.

Empezando por llevar como vicego-

bernadora a la radical Myriam Prunotto; el 
PRO está representado por Pedro Dellarosa 
y Darío Capitani, como ministro de Pro-
ducción y titular de la Agencia de Turismo, 
respectivamente. Como dos de los pases 
que se complementaron al del expresidente 
del partido amarillo, Javier Pretto, cuando 
fue el elegido para acompañar en la fórmula 
municipal a Daniel Passerini.

Dos ex juecistas y de los críticos más 
ácidos que tuvo la gestión de Juan Schiaret-
ti, también saltaron a las filas neo cordobe-
sistas: Juan Pablo Quinteros como ministro 
de Seguridad y Liliana Montero como titu-
lar de Desarrollo Humano. Mientras que el 
ex director del Hospital Privado, Ricardo 
Pieckenstainer, se sumó al Ministerio de 
Salud, entre otros tantos nombramientos 
de extra partidarios en segundas y terceras 

líneas, como por ejemplo, el que también 
incluyó al radical Orlando Arduh como 
secretario de Gobierno.

En la Legislatura inicialmente se su-
ponía que esa amplitud que además le 
permitió a Llaryora expandirse también 
en el interior sumando nuevos intendentes 
aliados, tendría un correlato en la Unica-
meral donde Hacemos quedó descalzado 
políticamente, sin poder llegar a la mayoría 
propia por primera vez en años. Apenas 
asumieron en el poder provincial, los pero-
nistas descontaban con poder trabar alian-
zas legislativas que les permitieran sumar 
los votos necesarios para el quórum y una 
mayoría propia. En tanto, otros, como el 
propio peronista Federico Alesandri resis-
tieron los encantos del Partido Cordobés.

(Sigue en página 5)

El Partido Cordobés cierra con 
balance positivo (y se proyecta)
Dentro del entorno del gobernador hay conformidad por la manera en la que se 
cerró este 2024. En El Panal entienden que la amplitud del oficialismo, así como la 
estrategia plural, gozan de buena salud.
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(Viene de Tapa)
En una semana áspera para el 

gobierno provincial, que tendrá 
una prueba de fuego político en 
la sesión legislativa del viernes, 
cuando el oficialismo busque 
aprobar las designaciones de un 
voluminoso paquete judicial, y 
seguramente tenga que dar ex-
plicaciones por el intempestivo 
proyecto de Tribunal de Casación 
provincial, el Panal tuvo motivos 
para celebrar con una encuesta 
nacional de la consultora Sy-
nopsis, publicada en el diario 
Clarín del domingo. El trabajo 
dice que Llaryora es el segundo 
dirigente con mejor diferencial 
positivo-negativo en un ranking 
de catorce donde no está medido 
el exgobernador Juan Schiaretti 
ni el senador Luis Juez.

El jefe del Panal tiene un di-
ferencial de imagen de -1,2, sólo 
superado por el +3,2 de la vice-
presidenta Victoria Villarruel, que 
tiene la mejor relación buena-
mala imagen de la lista, aunque 
el cordobés, a diferencia de la jefa 
del Senado, ostenta un alto nivel 
de desconocimiento que llega al 
28,6% de los encuestados. 

El mandatario provincial tiene 
la imagen dividida casi en cuar-
tos. El 23 por ciento tiene una 
imagen entre buena y muy buena 
de él, casi el mismo porcentaje 
que obtuvo la entre mala y muy 
mala. El 24,4 por ciento dijo que 
no tiene una imagen “ni buena ni 
mala” del jefe del Panal y el resto es 
desconocimiento, un dato que se 
marcó en los apuntes del estudio 
del politólogo Lucas Romero. 

Mucho para crecer, dicen los 
cordobesistas que destacaron la 
encuesta realizada entre el 5 y el 
13 de diciembre. No solo porque 
el sanfrancisqueño queda a salvo 
de la picadora de carne de la na-
rrativa anticasta sino porque Sy-
nopsis lo coloca en una secuencia 
dirigencial donde quedaron, de 
mayor a menor imagen positiva 
pura, Milei, el vocero presidencial 
Manuel Adorni, la ministra Patri-

cia Bullrich, Villarruel, el diputado 
José Luis Espert, el gobernador 
de Buenos Aires, el peronista Axel 
Kicillof (el primero no libertario 
de la lista), la expresidenta Cristi-
na Kirchner (que quedó debajo de 
Kicillof), la hermanísima Karina 
Milei (la peor rankeada de todos 
los libertarios), el expresidente y 
jefe del PRO, Mauricio Macri, el 
excandidato presidencial del PJ, 
Sergio Massa, el diputado y jefe 
de La Cámpora Máximo Kirchner, 
el diputado y futuro candidato a 
gobernador de Córdoba, Rodrigo 
de Loredo y el presidente de la 
UCR Martin Lousteau. En imagen 
positiva pura, Llaryora se ubica 
octavo, entre Macri y Massa. El 
otro cordobés medido, el radical 
De Loredo, tiene un diferencial 
negativo en imagen de un amplí-
simo 28,9%, imagen positiva pura 
del 11,9% y negativa pura del 41%, 
también con alto nivel de desco-
nocimiento: el 27,2.

El estudio publicado en Cla-

rín fue leído atentamente por el 
entorno llayrorista y explica en 
parte el cuidado del mandatario 
al referirse a Milei. El presiden-
te, según este informe, cierra el 
primer año de su gestión con 
niveles de aprobación mayores a 
los registrados en enero, y niveles 
de desaprobación menores a los 
observados luego de los primeros 
30 días de gobierno, mientras que 
prima entre los consultados la mi-
rada optimista sobre la pesimista 
en relación al futuro.

La encuesta de De la Sota
Otra dirigente que tuvo moti-

vos para sonreír por una encuesta 
es la diputada Natalia de la Sota, 
la única cordobesa medida en un 
sondeo nacional sobre dirigencia 
peronista realizado entre afilia-
dos al PJ. 

De la Sota tiene mandato hasta 
el año que viene y ha dicho que 
será candidata a diputada en las 
próximas elecciones de medio 

término, una afirmación en clave 
de advertencia para el oficialismo 
provincial porque indica que la 
hija del fallecido exgobernador 
podría presentarse por una lista 
que no sea la oficial del cordobe-
sismo, con lo que partiría el voto 
peronista tradicional. Hasta aho-
ra, la estrategia de De la Sota fue no 
dejar su lugar en Hacemos Unidos 
y tallar con sus votos en la cámara 
baja y sus declaraciones un perfil 
crítico al gobierno de Javier Mi-
lei. Perfil que ahora quiere hacer 
valer para captar, como candi-
data, el voto no libertario pero 
moderado de Córdoba. “Es una 
emergente que se posiciona como 
principal opositora de la pro-
vincia mediterránea”, explica el 
estudio Prosumia, consultora del 
empresario  Gastón Douek, socio 
del operador político Guillermo 
Seita, publicado el domingo en 
el sitio Cenital. En la encuesta, la 
diputada aparece como la tercera 
mejor imagen positiva entre los 
peronistas, con 28 puntos, debajo 
de Axel Kicillof y el senador Wado 
de Pedro. El sondeo muestra muy 
baja imagen negativa (4%) pero 
un alto nivel de desconocimiento, 
del orden del 48%, solo superada 
en ese índice por el exgobernador 
sanjuanino Sergio Uñac y por el 
intendente de Pilar, provincia de 
Buenos Aires, Federico Achaval. 
En neto de imagen, la cordobesa 
dejó abajo a Sergio Massa, Mayra 
Mendoza, Achaval, Uñac y Máxi-
mo Kirchner.

Se verá. El llaryorismo/schia-
rettismo se juega por dos bancas 
en Diputados el año que viene, 
y entre ambos sectores hay puja 
por los lugares, y todo indica que 
las habrá hasta avanzado el año 
próximo. Lugar para ir tiene. Hay 
que recordar que en el reciente 
proceso de renovación de auto-
ridades en el PJ nacional, De la 
Sota fue tentada para sumarse 
por la gente del Instituto Patria, 
donde manda Cristina Kirchner, y 
por la lista del gobernador riojano 
Quintela. 

Gestión, cautela con Milei y una encuesta 
que se festeja en el saludo de Llaryora
El goberna-
dor ponderó 
su primer año 
de gobierno 
y se atrevió a 
un sutil “que 
el 2025 sea 
mejor” en su 
mensaje navi-
deño a los cor-
dobeses. Un 
dato nacional 
que estimula 
al sanfrancis-
queño. Bonus 
track: Nata-
lia de la Sota 
también tiene 
encuesta para 
mostrar.

El Partido Cordobés cierra con balance positivo (y se proyecta)
(Viene de página 4(
El peso del intendentismo

A través de lo institucional, el goberna-
dor busca afianzar su política transversal 
con los intendentes y tiene al ministro de 
Gobierno, Manuel Calvo, con un rol clave 
en esa articulación. Así, el modo “Pac Man” 
del peronismo sigue activado y la cantera 
del intendentismo resulta un lugar apete-

cible para el oficialismo. De hecho, como 
se mencionó, uno de los secretarios que 
integra el equipo de Calvo es el radical 
Arduh, un dirigente de vasta experiencia 
política y con llegada a los intendentes de 
su partido que pasó al gabinete provincial. 
Allí su rol político pasa por articular y acer-
car justamente dirigentes boina blanca al 
espacio oficialista.

Anular a la oposición Juez
El otro objetivo que cuentan como 

logrado es haber contenido, o al menos 
apaciguado sobre todo en el último tiempo, 
al alto perfil opositor de Juez. Entienden en 
el oficialismo que hubo un proceso de cata-
lizador que se produjo en el último tiempo 
con el que lograron aislar al jefe del bloque 
PRO en el Senado.

Y que, en Córdoba, tuvo su correlato con 
las desavenencias que se produjeron en la 
Unicameral, además de la convivencia con 
el radicalismo.

El impacto de esto se verá en los 
próximos días, aunque por el momen-
to, antes de Navidad, en el oficialismo 
sostienen que encuentran motivos para 
brindar. 
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(Viene de Tapa)
Miriam Aparicio, presidente 

de la Comisión de Economía y 
Finanzas, fue la encargada de 
defender el proyecto en la sesión 
de ayer, y lo hizo destacando que el 
paquete económico es necesario 
para “dotar de institucionalidad 
a la Municipalidad” y valorando a 
un “Estado presente y responsa-
ble”, buscando, seguramente, el 
contraste que Passerini gusta de 
resaltar con relación al Gobierno 
Nacional.

Aparicio señaló que el presu-
puesto busca garantizar “un rol 
activo de la gestión municipal en 

la prestación de servicios públi-
cos, y un Estado cercano y eficien-
te”, recordó la eliminación de un 
centenar de tasas para simplificar 
la gestión del vecino, y el incre-
mento de los fondos destinados a 
la Secretaría de Ciudad Inteligente 
“para una ciudad moderna y tec-
nológica”, a la vez que recordó que 
la dedicación presupuestaria al 
pago de salarios se mantendrá por 
debajo del 45 por ciento.

A su turno, Javier Fabre (UCR), 
vicepresidente de la comisión en 
cuestión, cargó contra la inicia-
tiva diciendo que el Presupuesto 
2025 no recogía el mensaje que la 

PRESUPUESTO MUNICIPAL 2025

El PJ aprobó (casi) en soledad; 
la oposición mantuvo distancia
El oficialismo consiguió la aprobación definitiva del 
Presupuesto 2025, en segunda lectura. Fuera de los 
propios, contó apenas con el voto de Huespe (Ciu-
dadanos, ex PRO). La UCR mantuvo la distancia que 
fijó en la primera lectura.

ciudadanía dejó en las urnas en 
la última elección presidencial. 
“La elección del año pasado fue 
una bisagra, la gente votó otro 
país: Fue un llamado de toda la 
Argentina haciendo un sumario 
a la casta (…) el municipio de Cór-
doba es inteligente para cobrar 
tributos, pero bobo para brindar 
servicios. Los titulares de todos 
los municipios están equivocados 
si creen que estos cambios no los 
alcanzarán. En este entramado de 
lo nuevo, el gasto no puede ser la 
mentira de lo social para generar 
renta electoral. Para que un Esta-
do sea justo es necesario estable-
cer prioridades justas”, apuntó, 
fundando su voto en contra.

El Frente Cívico hizo lo pro-
pio reiterando las críticas que 
ya había vertido al momento de 
tratarse la iniciativa en primera 
lectura, reclamó un plan de obras 

al Ejecutivo y puso el foco en el 
Presupuesto no había tomado en 
consideración los reclamos reci-
bidos durante la audiencia públi-
ca que precedió a la sesión de ayer. 
“Es cierto que el Concejo cumplió 
con la ordenanza de audiencia 
pública, pero no se escuchó a los 
vecinos”, señaló la presidenta de 
bloque, Graciela Villata.

Laura Vilches, del FIT, también 
rechazó el paquete económico, 
pero con argumentos opuestos 
a los de Fabre, al apuntar que se 
trataba de un “presupuesto de 
ajuste”. 

Al momento de fundar la po-
sición de la UCR, Elisa Caffaratti, 
su presidenta, tomó la palabra y 
reclamó que el Ejecutivo hubiera 
sostenido en la letra definitiva 
del Presupuesto las facultades 
delegadas que derivan de las 
emergencias. “El presupuesto 

tiene 36 artículos, pero en 21 se 
delega al Ejecutivo”, cuestionó, 
adelantando el voto negativo del 
radicalismo.

Huespe, del bloque Ciudada-
nos (ex PRO), fue el único respal-
do que el oficialismo cosechó de 
la oposición. “Este es el primer 
presupuesto de este intendente, 
acompañarlo tiene que ver con 
la ética de la responsabilidad, por 
eso doy mi voto de confianza”, 
señaló. Algunos opositores, por 
lo bajo, le recordaron que, en el 
ámbito municipal, la gobernabi-
lidad está garantizada por la Carta 
Orgánica.

También se trataron otros 
temas, como la aprobación de la 
sesión de un inmueble a la Fun-
dación Junior Achievement, en 
el barrio Quebrada de las Rosas; 
la ratificación de un Convenio 
Marco de Cooperación entre las 
ciudades de Córdoba y Santa Fe, 
con el objeto de “desarrollar ac-
ciones orientadas a los servicios 
públicos, sustentabilidad, trans-
porte y movilidad urbana”; y un 
Convenio entre la Municipalidad 
de Córdoba y el Ministerio de 
Gobierno de la Provincia para la 
construcción de dos centros de 
rehabilitación de adicciones y 
salud mental.
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Estudio español aseguró que el 
consumo de productos azucarados 
o alimentos procesados perjudica 
negativamente a nuestra piel. Se 
demostró que si no se consumen 
los antioxidantes y nutrientes ne-
cesarios, se genera un déficit en el 
cuerpo que se refleja en la dermis a 
través de síntomas como la deshi-
dratación o el envejecimiento.
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defendió que milei quiera tener estructura propia

Juez suma su espacio en 
Córdoba a La Libertad 
Avanza para las elecciones 
nEl senador del PRO negó que exista un “doble co-
mando” en el oficialismo nacional n“Acá hay un solo 
conductor, que es el Presidente”, afirmó nPidió 
“actuar con generosidad e inteligencia” / página 5

Nuevo giro en el caso Nora 
Dalmasso: Bárzola, imputado 
como el principal sospechoso 
nEl fiscal Jáve-
ga  informó el 
hallazgo de su 
ADN en la bata 
de la víctima nEl 
parquetista había 
sido contratado 
días antes del 
crimen nHabía 
declarado como  
testigo en varias 
oportunidades 
nEn noviembre 
de 2006 tenía 
27 años y ya fue 
notificado de la 
acusación
página 15

rosca legislativa

Las encuestas complican a Macri en la 
negociación de una alianza con el Gobierno

la provincia presentó un balance de 2024

Destacan un incremento 
promedio del 35% en la 
atención de los hospitales
nEl Gobernador reveló que durante el presente año 
se triplicaron los fondos para los nosocomios de 
Córdoba nEl refuerzo presupuestario se solventó con 
el aumento en la facturación a las obras sociales

Llaryora elogió el “compromiso” de los directores hospitalarios.

roberto bárzola, en el 
juicio que se le siguió a 
Marcelo Macarrón.

Magazine Hacia la tierra sin mal

¡Salud!

diego Fonti  / página 6

¡feliz navidad!
Con motivo del feriado por la celebra-
ción de las fiestas navideñas, nues-
tro diario no saldrá este miércoles 
25 de diciembre. Nos despedimos de 
ustedes hasta el próximo jueves, cuan-
do retomaremos nuestro contacto habitual. 
Muchas felicidades a todos nuestros suscriptores.

Hoy Día Córdoba

hay consenso para 
aprobar Ficha limpia

página 5 / córdoba

El oficialismo y la UCr llegaron a 
un acuerdo y el proyecto será tra-
tado el viernes en la Legislatura.

derecHos Humanos investigación de la uba

Reclamo de 
la Justicia a 
Venezuela por 
Nahuel Gallo

Seis de cada 
diez empleados 
en negro están 
en la pobreza

Una nueva polémica se 
desató por gestiones de 
dirigentes kirchneristas 
por el gendarme / página 3

Un estudio reveló que el 
40% de los trabajadores 
asalariados vive en un 
hogar carenciado / página 4

Sociedad

m.c. melani cordi

cómo ayudar 
a las mascotas 
con miedo a 
la pirotecnia 

¿Los niños pueden 
aprender sobre Finanzas?: 
la advertencia 
de especialistas 
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Aprobaron el presupuesto en doble lectura
El Concejo Deliberante aprobó ayer en doble lec-

tura el presupuesto general de gastos y cálculo de 
recursos, el Código Tributario, y la Ordenanza 
Tarifaria Anual de la Municipalidad de Córdoba pa-
ra el 2025. Sobre el particular, la presidenta de la 
comisión de Economía, Miriam Aparicio, explicó que 
“estas ordenanzas dotan de institucionalidad a la 
Municipalidad. Me permito resaltar dos premisas: 
Estado presente y responsable. Esta gestión se pro-
pone un rol activo en la prestación de los servicios. 
Se propone un Estado cercano y eficiente, eliminan-
do 100 tasas para simplificar la gestión del vecino, 
con un incremento a la Secretaría de Ciudad 
Inteligente para una ciudad moderna y tecnológica”. 
Asimismo, la edil recalcó que “se permitirá consoli-
dar el avance en infraestructura, invirtiendo en obras 
que se vienen sosteniendo desde hace cuatro años. 
Los importes mínimos se actualizarán por debajo de 
la inflación, sosteniendo el 45% de gasto en personal. 

La conducta fiscal de la gestión permite una buena 
performance”. En contrapartida, el concejal Javier 
Fabre (UCR) alertó que “el municipio de Córdoba 
es inteligente para cobrar tributos, pero bobo para 
brindar servicios. En este entramado de lo nuevo, el 
gasto no puede ser la mentira de lo social para ge-
nerar renta electoral. Para que un Estado sea justo 
es necesario establecer prioridades justas”. A su tur-
no, Graciela Villata (Frente Cívico) sostuvo que “hay 
una diferencia de 10% de la inflación que se toma 
entre la nacional y la que establece el municipio. Al 
frente de cualquier desvío, los gastos deberán como 
mínimo recortarse, y a esto no lo viene haciendo el 
municipio. Nos hubiese gustado que hubiera algo 
que fundamente por qué estamos en emergencia, 
pero no leímos un solo párrafo al respecto. Pedimos 
el plan de obras y no nos mandaron. Es cierto que 
el Concejo cumplió con la ordenanza de audiencia 
pública, pero no se escuchó a los vecinos”.

El senador del PRO anunció que se sumará al oficialismo para las legislativas 

Juez: “En Córdoba vamos a 
acompañar a LLA sin pedir nada”

Dos días después de haberse 
estrechado en un caluroso abrazo 
con el presidente Javier Milei mo-
mentos antes de que el mandatario 
nacional expusiera ante el auditorio 
de la Bolsa de Comercio de Córdoba, 
el senador nacional por el PRO, Luis 
Juez, confirmó que el Frente Cívico 
que lidera acom-
pañará a la coali-
ción oficialista La 
Libertad Avanza 
en las elecciones 
legis lat ivos de 
2025. “Nosotros 
somos un partido 
p ro v i n c i a l  e n 
Córdoba. Ya hemos decidido acom-
pañar el año que viene a LLA”, ase-
guró Juez. Al respecto, fue más allá 
y afirmó el domingo último en una 
entrevista con el canal porteño La 
Nación+ que “doy una definición de 
fin de año nuestra: en Córdoba no-
sotros vamos a acompañar sin pedir 
absolutamente nada a LLA. Tienen 
todo el derecho del mundo de ir con 

sus dirigentes, de armar su estruc-
tura, de tener sus representantes 
parlamentarios”. Las declaraciones 
de Juez fueron realizadas a partir de 
los dichos de Milei sobre el PRO, y 
su ultimátum para que se conforme 
una alianza electoral en 2025. “Se 
lo dije en su momento a (la secre-

taria General de 
la Presidencia) 
Karina Milei; se 
lo he dicho al 
Presidente. No es 
un momento pa-
ra especular, es 
un momento pa-
ra pararse y for-

talecer porque la gente está hacien-
do un esfuerzo descomunal para 
sostener este programa económico 
que le está dando algunos resulta-
dos en lo macroeconómico”, consi-
deró el también ex candidato a 
Gobernador. A continuación, Juez 
reconoció que le resulta “lógico e 
inteligente que el Gobierno quiera 
tener una estructura propia. Lo di-

go porque lo sufrimos en el Senado. 
Que tenga senadores y diputados 
propios y que después esto pueda 
confluir en una alianza parlamen-
taria me parece constructivo”. “No 
debería ser un tema que traiga com-
plicaciones si actuamos con gene-
rosidad e inteligencia”, enfatizó. 
Para el senador, “primero hay que 
tener claro dónde está el enemigo. 
Acá hay un solo conductor, que es 
el Presidente. No hay un doble co-
mando. Por eso, hay que ser inteli-
gentes. El enemigo está agazapado”. 
“Si vos crees que el enemigo está 
agotado, extinguido y que te podés 
dar el lujo de partir el electorado e 
ir con propuestas diferentes cuando 
en el fondo de la cuestión coincidi-
mos en un 100%, el enemigo lo 
aprovecha”, señaló al referirse a 
una eventual alianza electoral entre 
LLA y el PRO. “Es la historia de la 
Argentina. Cuando la oposición se 
dividió, el peronismo recuperó el 
poder. Esto ha sido así en los últi-
mos 45 años”, insistió.

“Acá hay un solo conduc-
tor, que es el Presidente. 
Por eso, hay que ser inte-
ligentes. El enemigo está 

agazapado”, advirtió 

Apoyan postulaciones de Valentini y Pérez Moreno
Se realizó ayer en la Legislatura 

cordobesa la audiencia pública pre-
vista en relación a las postulaciones 
a vocal del Tribunal Superior de 
Justicia y a fiscal Adjunto de la 
Provincia. De esta manera, la 
Unicameral recibió a las personas 
y entidades inscriptas para partici-
par de la convocatoria prevista por 
la ley número 9.003. En el encuen-
tro abierto a la comunidad, los par-
ticipantes expresaron sus valoracio-
nes, consideraciones y objeciones, 
respecto a cuestiones morales y 
técnicas de los dos candidatos del 
Poder Ejecutivo. Los postulantes 
son la abogada Jessica Raquel 
Valentini como vocal del TSJ; y el 
abogado Alejandro Augusto Pérez 
Moreno como fiscal Adjunto de la 
Fiscalía General de la Provincia. 
Ambos recibieron el apoyo de la 
mayoría de los participantes de la 
audiencia, quienes resaltaron tan-
to la trayectoria profesional y aca-
démica, como características per-
sonales de cada uno. Para muchos 
de ellos, lo más destacable de los 

nominados es que se trata de abo-
gados litigantes, “de calle”, es decir 
que trabajan como defensores de 
víctimas o imputados y no provie-
nen de la carrera judicial. Además, 
algunos celebraron que se haya 
propuesto a una mujer para el car-
go que deja otra mujer. En este 

caso, la vacante corresponde al 
lugar que ocupaba Mercedes Blanc 
de Arabel. En total, de los 35 ora-
dores anotados, se acercaron pre-
sencialmente 27, vinculados a la 
abogacía y al Poder Judicial. 
También, representantes de parti-
dos y universidades. 

La Legislatura receptó en una audiencia pública las valoraciones de 35 oradores.

el viceintendente Pretto (a la derecha) encabezó la sesión especial del concejo.

Compatibilizaron
los proyectos de 
idoneidad política

Las comisiones de Asuntos 
Constitucionales, Justicia y 
Acuerdos y la de Legislación 
General de la Unicameral cordo-
besa avalaron ayer el texto com-
patibilizado de tres proyectos de 
ley referidos a la idoneidad políti-
ca o “ficha limpia”. Se trata de las 
iniciativas 39.624 iniciado por la 
legisladora Brenda Austin que 
incorpora el artículo 49 bis a la 
ley 9.571 (Código electoral pro-
vincial) referido a la ficha limpia 
y el artículo 11 bis a la ley 9572 
(Régimen jurídico de los partidos 
políticos), haciendo extensivas las 
disposiciones del artículo 49 bis 
para los candidatos a cargos par-
tidarios. También, del proyecto 
iniciado por las legisladoras 
Victoria Busso, Julieta Rinaldi, 
Rosar io  Acevedo  e  I l eana 
Quaglino, que modifica las leyes 
mencionadas, establece prohibi-
ciones para ser candidato, y eleva 
los estándares de idoneidad y éti-
ca en la selección de los mismos. 

Critican el “brutal 
ajuste” en 
los comedores

La secretaria adjunta de la CTA 
Autónoma de Córdoba y referente 
de la  Federación Nacional 
Territorial (Fenat), Silvia Alcoba, 
advirtió que “la crisis que enfrentan 
los sectores populares se ha inten-
sificado significativamente bajo la 
gestión de Milei a nivel nacional y 
Llaryora en la provincia”. En diálo-
go con la agencia periodística de la 
central, la dirigente remarcó que 
“las políticas de ajuste han llevado 
a un aumento del desempleo, la 
precarización laboral y el encareci-
miento de bienes y servicios bási-
cos”. “Esto ha resultado en un in-
cremento alarmante de la pobreza 
y la indigencia, afectando despro-
porcionadamente a los sectores más 
vulnerables de la sociedad”, añadió. 
Alcoba reconoció una dura realidad 
en los comedores barriales a raíz de 
la gestión del Gobierno nacional. 
“El brutal ajuste en marcha ha te-
nido un impacto devastador en los 
merenderos y comedores comuni-
tarios”, describió.

grafica01
Resaltado



7martes 24 de diciembre de 2024 Córdoba

Este año, alumnos rompieron el 
récord de permanencia escolar 

Para lograr este objetivo se incorporaron actividades innovadoras.

Este año la matrícula de las escuelas municipales alcanzó un récord 
histórico: 12.084 estudiantes comenzaron y finalizaron sus estudios este 
2024, entre el nivel primario y el inicial. Este se trata de un hito en las 
políticas públicas, las cuales apuntaron a mantener la permanencia en las 
escuelas y mejorar la calidad educativa, al implementar propuestas inno-
vadoras y diversificadas. Desde el año 2018 al 2024, exclusivamente en el 
nivel primario, se produjo un incremento de los estudiantes. Pasaron de 
9.241 a 9.786, es decir, un aumento de 545 inscriptos, que significó casi un 
6% del total. Las escuelas como Gobernador Santiago del Castillo, Luz Vieira 
Méndez, Doctor Horacio García, Doctor Carlos Becerra, Alicia Moreau, 
Emilio Lazcano, entre otras, registraron el mayor incremento en la matrí-
cula. Esto se debe a la construcción de nuevas aulas que permitieron el 
acceso a más niños. Dentro de este número se incorporí la reapertura de 
la escuela Doctor Antonio Sobral, ubicada en barrio Parque del Este. Como 
parte de las políticas orientadas a garantizar la permanencia de los estu-
diantes en las aulas, se incorporaron a la currícula actividades que van más 
allá de los enfoques tradicionales: natación, atletismo, ajedrez, robótica, 
programación y huerta, acompañadas de herramientas tecnológicas, plata-
formas interactivas y talleres prácticos. La política pública no solo se centró 
en las aulas, sino que también se propuso facilitar el regreso de aquellos 
que abandonaron el sistema educativo. Para lograr esto, se implementaron 
estrategias de reinserción educativa a través de dispositivos como los Centros 
de Encuentro Barrial (CEBs) y los Parques Educativos,

el ejercicio pleno
el secretario de culto y civi-
lización de la Nación, Nahuel 
Sotelo, firmó ayer un convenio 
de colaboración con el Gobierno 
de Córdoba para promover “el 
ejercicio pleno de la libertad 
religiosa”, el cual simplifica los 
trámites para la incorporación 
de las organizaciones religiosas 
al registro Nacional de cultos.
El convenio establece una “serie 
de medidas” que buscan “reducir 
la intervención del estado en los 
trámites”. “Esto permitirá que 
más organizaciones religiosas 
puedan acceder al registro de 
forma ágil y accesible”, informó 
el secretario sotelo.

una plaza renovada
La plaza rafael Núñez fue 100% 
renovada. el intendente de la 
ciudad de córdoba, daniel Passe-
rini, inauguró las obras de pues-
ta en valor del espacio verde, que 
desde hoy es uno de los atracti-
vos recreativos más importantes 
de barrio san martín. Las obras, 
además de instalaciones inno-
vadoras, incluyeron trabajos 
de restauración: se recuperó la 
gloriera central; y la fuente, que 
cuenta con un nuevo sistema 
hidráulico y electromecánico.

córdoba
en síntesis

El Museo de Arte 
Urbano exhibió dos 
nuevas muestras

El Museo Metropolitano de Arte 
Urbano (MmAU), ubicado en Plaza 
España, abrió sus puertas a dos des-
tacadas muestras artísticas abiertas 
para todos los cordobeses. El inten-
dente Daniel Passerini visitó ambas 
exhibiciones que se encuentran 
hasta el 23 de febrero en el museo 
de la Plaza España: “Una vuelta al 
mundo en 80 fotos” y “Orden y apa-
riencia”. Durante la inauguración, 
Passerini destacó: “Estas muestras 
pone en valor muchas de las cosas 
que tiene nuestra ciudad, felicito a 
l o s  a r t i s ta s .  En  e l  Museo 
Metropolitano de Arte Urbano todos 
los cordobeses cuentan con un es-
pacio público, de calidad y accesi-
ble”. En el primer subsuelo del 
museo, el geógrafo y fotoperiodista 
cordobés Pablo Sigismondi presen-
tó una colección de 80 fotografías 
tomadas en sus vastos viajes por 
167 países, entre ellos Kenia, 
Afganistán, Brasil, Siria y Japón. En 
el segundo subsuelo del museo, las 
artistas Sara Goldman, María 
Guirao, Alejandra Barrotto y Paula 
Figueroa exhibieron una propuesta 
que reflexiona sobre la percepción 
visual, los límites del objeto artístico 
y las tensiones entre pureza y am-
bigüedad en el arte contemporáneo.

Educadores reclamaron que la administración gestionó mal los exámenes psicofísicos

Docentes denunciaron a la 
Provincia por bajas irregulares

En las últimas semanas, se dieron 
a conocer múltiples casos de docentes 
que denunciaron bajas e irregularida-
des en la gestión del apto psicofísico. 
Ante esto, damnificados de la admi-
nistración pública y del sector privado 
pidieron por su reincorporación.

Esta situación se produjo, mayor-
mente, en el contexto de inicio de las 
relaciones laborales, en las que se 
deben realizar un examen de aptitud 
psicofísica para determinar que cuen-
ta con las condiciones requeridas 
para desempeñar su puesto de traba-
jo. Por su parte, es la Dirección de 
Salud en el Trabajo quien emite el 
certificado. Sin embargo, un exiguo 
control por parte del Estado provin-
cial, sumado a un alto porcentaje de 
inasistencia a los turnos o falta de 
documentación, provocaron un des-
orden en la administración del trámi-
te y en algunos casos, irregularidades.

Carolina D`Ambrosio, Directora 
General del área de Gestión Integral 
de Personas del Ministerio de 
Coordinación, es una de las promo-
toras del cambio en el proceso de 
esta solicitud de evaluación. “Esta 
gestión tiene la actitud concreta de 
a c o m p a ñ a r  a l  t r a b a j a d o r. 
Reconocemos que antes había desor-
den e información cruzada imprecisa, 
pero estamos trabajando para solucio-

narlo”, explicó a La Voz del Interior.
Ante estas demandas, la Provincia 

aseguró que “heredó” un grupo de 
casos de bajas injustificadas. En pa-
ralelo, muchos de los trámites no se 
completaron, los docentes fueron 
designados a sus cargos y la revisión 
de esos casos provocó un conflicto de 
derechos.

En el medio existen casos como 
el de Patricia Sánchez, profesora de 
Educación Física, quien denunció un 
error en uno de sus diagnósticos. 
“Realicé nueve multi notas para pedir 
una reconsideración de la baja y la 

única respuesta es que la decisión no 
se puede revocar por más que se ha-
yan equivocado”, expresó. Los docen-
tes manifestaron que la notificación 
de la baja provocó una “mancha” en 
sus carreras profesionales.

La asesoría legal de la Unión de 
Educadores de la Provincia (Uepc) 
llevó adelante varias demandas contra 
el Estado provincial de las cuales al-
gunas están judicializadas. “En uno 
de los casos la persona está sana”, 
indicó el abogado Luis Fanchin. 
Desde Uepc indicaron que casi 30 
docentes reportaron irregularidades.

La situación en coLegios privados

Sadop exige la reincorporación
El Sindicato Argentino de Docentes Privados (Sadop) reprobó la recien-

te desvinculación de trabajadores en colegios privados, la cual consideraron 
un despido injustificado basado en un certificado de no aptitud. La organi-
zación sostuvo que muchos de los afectados desempeñaron sus funciones 
durante más de cinco años, por lo que no existió causa válida para su 
desvinculación. “Esta desvinculación, entendida como un despido con 
causa argumentado en un certificado de no aptitud, es totalmente inadmi-
sible”, advirtieron desde Sadop. Insistieron en que los docentes en esta 
situación deben ser reincorporados de forma inmediata o, de lo contrario, 
indemnizados por todos los años trabajados. En particular, mencionaron el 
caso de aquellos docentes que, tras ser considerados no aptos y tener años 
de servicio en la institución, habían sido derivados a la Aseguradora de 
Riesgos del Trabajo (ART) y que se encontraban en licencia médica.

La UNC emitió el primer diploma de grado digital
El 2023 marcó un hito importan-

te en la Universidad Nacional de 
Córdoba (UNC) con la entrega del 
primer diploma digital a Martina 
Aisicovich, quien completó su for-
mación como médica. Este avance 
tecnológico, que facilitó la obtención 
del título, simbolizó un proceso de 
transformación administrativa. “Fue 
una experiencia emocionante. El 
proceso fue facilísimo: todo online y 
accesible. En unos pocos clics, ya 
tuve mi diploma listo para descar-
gar”, expresó Martina, residente de 
Salsipuedes. En solo dos semanas, 
accedió a su título digital, que inclu-
ye medidas de seguridad y tiene 
validez oficial internacional. La me-
dia del trámite en papel es de aproxi-
madamente cuatro meses. La imple-
mentación del formato digital fue 
posible gracias a una nueva norma-
tiva aprobada en septiembre por el 
Consejo Superior de la UNC. La 
ordenanza, que recibió el visto bueno 
unánime, permitió la adopción de 
este sistema para la acreditación de 
formación de grado y posgrado. 

Además, autorizó a las autoridades a 
rubricar los documentos con firmas 
digitales, lo que simplificó el proceso. 
Según reveló la UNC, los procedi-
mientos anteriores incluían controles 
duplicados y requisitos de formula-
rios impresos que podían gestionarse 

digitalmente, lo que generaba demo-
ras innecesarias. El nuevo sistema, 
que se apoya en la tecnología de la 
Blockchain Federal Argentina (BFA), 
permite la validación casi instantánea 
de la información académica a través 
del sistema SIU Guaraní.

Martina Aisicovich fue la primer beneficiaria de la modernización del sistema.
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Operativo Verano: controles náuticos
En el marco del Operativo Verano, lanzado por el Gobierno Provin-
cial para reforzar la seguridad en Valles y localidades turísticas, 
comenzaron los controles conjuntos entre la Dirección de Náutica 
del Ministerio de Seguridad, D.U.A.R. (Policía de Córdoba) y Pre-
fectura Naval Argentina. Durante el fin de semana, se realizaron 
operativos en siete espejos de agua de la provincia, incluyendo el 
Lago San Roque, Dique Los Molinos y Laguna Mar Chiquita, entre 
otros. Se exigió documentación y medidas de seguridad a personas 
y embarcaciones. El ministro de Seguridad, Juan Pablo Quinteros, 
destacó la coordinación entre las fuerzas y la creación de una mesa 
permanente de trabajo para reforzar los controles.

Monitoreo aédico 
para evaluar la 
cantidad de larvas

El próximo jueves 26 y viernes 
27 de diciembre se realizará el 
segundo monitoreo aédico en la 
temporada. Equipos de promoto-
res realizarán un recorrido casa 
por casa con el fin de detectar 
larvas del mosquito Aedes aegypti. 
Se solicita a la comunidad permi-
tir el ingreso de las y los promoto-
res a sus domicilios. La actividad 
se enmarca dentro de las acciones 
para el abordaje de dengue, la 
chikungunya y el zika, y tiene por 
objetivo evaluar la cantidad de vi-
viendas con presencia de larvas de 
mosquitos Aedes aegypti y las me-
didas de prevención. Cronograma: 
jueves 26, por la mañana, Márquez 
de Sobremonte, Villa Cabrera, 
Altos de San Martín, La France, 
Alto Alberdi y Las Palmas; por la 
tarde, Coronel Olmedo, José 
Ignacio Díaz 1ª Sección, San 
Vicente, Los Artesanos, y 1° de 
Mayo. Viernes 27, turno mañana: 
L os  Naranjos ,  San Rafae l , 
Matienzo, Villa el Libertador, Santa 
Isabel 2ª Sección y Las Flores.

Apoyo a la realización de festivales por su aporte a la reactivación económica

Encuentro para potenciar los 
eventos culturales y sociales

Las comisiones de Seguridad y 
de Turismo de la Legislatura de 
Córdoba se reunieron con inten-
dentes y representantes del Córdoba 
Clúster Congresos y Espectáculos 
para fortalecer la industria del es-
pectáculo en la provincia, que ocu-
pa el segundo lugar a nivel nacional 
y genera miles de puestos de traba-
jo. La reunión fue encabezada por 
la presidenta de la Comisión de 
Seguridad, Nadia Fernández, quien 
enfatizó la importancia de la cola-
boración para impulsar eventos que 
impacten positivamente en las eco-
nomías regionales.

L a  v i c e p re s i d e n t a  d e  l a 
Legislatura destacó que se están 
implementando medidas para fo-
mentar el crecimiento de la econo-
mía naranja, creativa y vinculada a 
los espectáculos. En este marco, la 
Unicameral presentó una resolu-
ción que expresa el apoyo, la pro-
moción y el compromiso con festi-
vales y eventos en el territorio pro-
vincial, resaltando su relevancia 
cultural, social y económica. Se 
instó a los diferentes niveles de go-
bierno a coordinar acciones para 
asegurar la realización de estos 
eventos, así como su seguridad y 
sostenibilidad.

En la reunión participaron el 

secretario de Seguridad provincial, 
Ángel Bevilacqua; la vicepresidenta 
del Ersep, Mariana Caserio; el sub-
secretario de Fiscalización y Control 
de la Municipalidad de Córdoba, 
Ezequiel Hormaeche; y varios in-
tendentes y funcionarios de locali-
dades como La Cumbre, Santa 
María de Punilla y Cosquín. La re-
solución también subraya que esta 
industria promueve la identidad 
cultural, fomenta el turismo y dina-
miza la economía local.

Los participantes coincidieron 
en la necesidad de garantizar la se-
guridad integral en la organización 
de eventos, protegiendo tanto a los 
asistentes como a los organizado-
res y trabajadores. Bevilacqua ase-
guró que la Provincia continúa 
trabajando en la seguridad de los 
eventos programados para el vera-
no, mientras que Fernández resal-
tó el poder de la cultura como un 
motor de crecimiento y cohesión 
social en Córdoba.

Legisladores y productores dieron un interesante debate en la Unicameral.

Cómo funcionarán 
los servicios en 
estos días festivos

Como es habitual para esta 
fecha del año, la Municipalidad 
de Córdoba informó el cronogra-
ma de servicios para hoy y ma-
ñana. El Transporte Urbano de 
Pasajeros operará con normali-
dad hoy y mañana operará con 
esquema de un día domingo. En 
cuanto a la recolección domici-
liaria de residuos, no habrá ser-
vicio ni el 24 ni el 25. El Sistema 
de Estacionamiento Medido y 
Controlado funcionará hoy de  8 
a 14, mientras que mañana será 
gratuito en todos los lugares per-
mitidos, a excepción de las zo-
nas de estacionamiento cerca-
nas al Parque Sarmiento. Las 
plantas de Inspección Técnica 
Vehicular permanecerán cerra-
das tanto el 24 como el martes 
25. Por su parte, los cementerios 
San Jerónimo y San Vicente es-
tarán abiertos ambos días, de 8 
a 18 horas, para quienes nece-
siten realizar visitas. En cuanto 
a las dependencias municipales, 
el Palacio 6 de Julio, los CPC y 
otras oficinas permanecerán ce-
rrados durante estas jornadas 
festivas. Esto se suma al asueto 
administrativo que había decre-
tado la Municipalidad para hoy 
y para el próximo martes 31 de 
diciembre, sumándose así a lo 
actuado por la Provincia. La dis-
posición no alcanza a las entida-
des bancarias y financieras.

Llaryora saludó a 
los cordobeses y 
repasó su gestión

El gobernador de Córdoba, 
Martín Llaryora, brindó un men-
saje de Fin de Año destacando los 
logros de su gestión en 2024 y 
expresando su esperanza para un 
2025 mejor. Comenzó agradecien-
do a los cordobeses, reconociendo 
que el año fue difícil, pero que se 
enfrentaron los cambios con una 
“mirada humana” y decisiones 
firmes para proteger lo logrado 
con esfuerzo y sacrificio. Llaryora 
destacó que, a pesar de las difi-
cultades, la provincia mantuvo el 
superávit fiscal y continuó con el 
plan de obras públicas, con más 
de 120 proyectos estratégicos en 
todo el territorio. Además, desta-
có el compromiso con la creación 
de empleo, la continuidad del 
Programa de Part ic ipación 
Público-Privada (PPP) y el incre-
mento de oportunidades laborales 
a través del +26. En seguridad, 
mencionó el fortalecimiento de 
las fuerzas policiales con más per-
sonal, equipamiento y armas no 
letales, además de la colabora-
ción con el gobierno nacional en 
la lucha contra el narcotráfico y 
el crimen organizado. También 
resaltó la creación de nuevas fis-
calías y la ampliación de la 
Fuerza Policial Antinarcóticos 
(FPA). Concluyó reafirmando su 
compromiso con la seguridad, 
educación y salud, con la espe-
ranza de un 2025 mejor.
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